

Hommage au professeur **ROBERT AMYOT**



Le 16 avril 2017, retraité depuis 2009 est décédé à l'âge de 73 ans le Dr Robert Amyot, professeur agrégé au Département de médecine de la Faculté de médecine de l'Université de Montréal. Il a obtenu son doctorat en médecine de notre institution en 1968, a complété sa résidence en pneumologie en 1973, puis une surspécialité en mécanique respiratoire au laboratoire Meakins-Christie de McGill. Il a débuté sa carrière à la Faculté de médecine en 1976 à titre de professeur adjoint de clinique et a rejoint le service de pneumologie de l'Hôtel-Dieu de Montréal où il fut également chef du Département de médecine. Il a œuvré auprès des malades comme pneumologue général mais aussi comme expert en maladies respiratoires professionnelles au sein d'un comité de la Commission de la santé et sécurité du travail (CSST) et dans le domaine des troubles respiratoires du sommeil. Il a par ailleurs contribué à la recherche,

notamment en asthme au début de sa carrière. Administrateur chevronné, le Dr Robert Amyot a été, en 1995, adjoint au doyen pour les affaires hospitalières et représentant de l'Université à la Société d'implantation du CHUM. Il a ensuite exercé les fonctions de vice-doyen aux études médicales postdoctorales à la Faculté de médecine de 1996 à 2003.

« Robert a été un collaborateur précieux impliqué dans la gestion des programmes de résidence et un collaborateur inestimable pour les directeurs de départements cliniques de la Faculté. Ce fut un interlocuteur privilégié auprès des autorités provinciales, du Collège des médecins, des autorités médicales canadiennes (Collège Royal, Association des Facultés de médecine du Canada). Il joua un rôle pivot dans les relations entre la faculté avec les Hôpitaux investis d'une mission universitaire d'enseignement tant en médecine familiale qu'en spécialités. Il a conduit avec diligence la préparation de deux visites d'agrément de nos programmes de seconds cycles par les autorités québécoises, canadiennes et américaines. C'est là une tâche délicate et complexe de mise à jour de notre fonctionnement à tous niveaux : il a excellé dans ce travail qui renouvelle en continu les paramètres de la mission facultaire.

Il a aussi été une personne ressource solide pour de nombreux résidents, aidant à régler les problèmes de parcours avec générosité et grandeur de vue. Il fait partie de ces piliers sur qui l'organisation de la mission universitaire de l'enseignement de la médecine clinique repose. Il menait sa mission avec grand dévouement. On se souvient de sa stature, de son affabilité, de sa compréhension des rouages administratifs comme aussi de son amour pour sa faculté et ses étudiants. À titre de doyen, j'ai pu compter sur sa présence amicale, sur ses analyses des situations, sur son rôle pivot à l'intérieur du Comité directeur de la Faculté. En raison de son bon

jugement et de sa grande bonté, il laisse à tous le souvenir d'un homme donné à sa mission. Il fut aussi pour moi un collègue de promotion et d'hôpital et, avec son épouse, un ami personnel inspirant. Robert, ta générosité nous illuminera toujours. » *(Patrick Vinay, collègue retraité et ex-doyen de la Faculté de médecine, 1995-2003).*

« J'ai eu l'occasion de côtoyer Dr Robert Amyot lorsque, à la fin des années 90, nous étions tous les deux vice-doyens ... mais aussi à titre de résidents en pneumologie et de professeurs pneumologues, lui à l'Hôtel-Dieu, moi à l'Hôpital du Sacré-Cœur, avant, pendant et après nos mandats administratifs universitaires. Nous siégeons jusqu'en décembre dernier au comité des maladies professionnelles respiratoires de la CSST qui se réunissait régulièrement à l'Hôpital du Sacré-Cœur de Montréal.

Je retiens de Robert qu'il examinait toujours toute problématique avec une circonspection minutieuse et avisée avant de formuler un jugement et rendre une décision. Ce fut un universitaire et un médecin dont la fréquentation a été enrichissante et agréable. » *(Jean-Luc Malo, collègue pneumologue, retraité et vice-doyen recherche et études supérieures de la Faculté de médecine, 1995-1999).*

Tous ceux qui l'ont côtoyé se souviendront du professeur et du collègue, modèle de rigueur et de l'homme résilient face aux difficultés de la vie notamment quand la maladie l'affectait, lui-même ou ses proches. Il restera à jamais un mentor pour nous tous. Nos pensées se tournent vers la famille et les proches de Dr Robert Amyot, à qui nous offrons nos sympathies et nos plus sincères condoléances.

Vincent Jobin, Professeur agrégé de clinique et directeur du DPC, Département de médecine

Josette Noël, secrétaire de faculté Faculté de médecine